

Puentes

Publicación bimestral de información, análisis y perspectivas en materia de comercio y desarrollo sostenible

Vol. 10, No. 3, julio 2009

Para acceder a un texto completo de Puentes en PDF, haga click [aquí](#).

Editorial

Flexibilidades ADPIC en agenda del Mercosur

Con acuerdos en temas internacionales como la condena al golpe de Estado de Honduras y medidas para combatir el virus de la influenza humana A (H1N1), la última Cumbre del Mercosur no logró zanjar el camino para profundizar su integración regional.

Honduras: golpe afecta economías y negociaciones regionales

El colapso de las negociaciones por la crisis política por la que atraviesa Honduras ha aumentado las sanciones económicas al país. Mientras tanto, exportadores de la región contabilizan sus pérdidas por concepto de exportaciones.

Ecuador agita foros internacionales

La salida del CIADI, la incorporación a la ALBA y a la UNASUR, así como las restricciones arancelarias impuestas a sus vecinos de la CAN, son medidas tomadas recientemente por el gobierno ecuatoriano que muestran una política comercial alternativa.

Pueblos originarios de Amazonía claman por desarrollo sostenible

Habitantes de la Amazonía en Sudamérica han experimentado el trágico resultado cuando lo que existe es una prevalencia absoluta de los objetivos desarrollistas vinculados a acuerdos comerciales por sobre políticas de verdadero desarrollo sostenible.

Barreras al biocomercio andino en negociación comercial con UE

Diego Martínez

En la actual negociación comercial entre Colombia, Ecuador, Perú y la Unión Europea (UE) es necesario generar las condiciones para el acceso efectivo a los mercados europeos de productos de biocomercio andino, o bienes y servicios derivados de la biodiversidad nativa, por lo que es de gran importancia afrontar barreras no arancelarias como el Reglamento Europeo No. 258/97 sobre nuevos alimentos.

Acuerdo UE-Andinos: más derechos para titulares y menos acceso a medicamentos

Miguel Cortés e Iván Rodríguez

Al final de la I Ronda, realizada en febrero en Bogotá, la sociedad civil e incluso los equipos negociadores manifestaron la agresividad de la propuesta europea en



materia de propiedad intelectual.

[Clima, liberalización comercial y más alimentos: nuevas promesas del G-8](#)

Cualquiera que sea la fórmula, G-8 más G-5, o G-20, la realidad es que el impulso y las palabras de aliento de los líderes son útiles, pero tienen que ser suficientes para traducirse en esfuerzos reales que se transformen en resultados.

[¿Hacia un acuerdo de Doha en 2010?](#)

Contrariamente a las pocas esperanzas de avance en la Ronda Doha de los últimos meses, el panorama parece haber dado un giro significativo: 'mini-ministerial' programada para principios de septiembre, posibles nuevos textos y la Séptima Conferencia Ministerial en Ginebra en el otoño, son los más relevantes eventos que dan muestra de que por lo menos el camino se sigue andando.

[Política de competencia en cadenas agroalimentarias clave de América Latina](#)

IICA y Diego Petrecolla

Los problemas de concentración, transnacionalización y trasmisión de precios a lo largo de determinadas cadenas agroalimentarias y sus repercusiones para el productor - sobre todo el menos organizado - y el consumidor - especialmente los más pobres -, han sido recurrentes temas de estudio del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA).

[Cambio climático en el centro de la atención internacional](#)

El reto de resolver la crisis global del cambio climático es monumental. A la luz pública, las negociaciones multilaterales para mitigar este fenómeno se refieren a la reducción del dióxido de carbono y plazos; pero en realidad se tratan de producción, consumo y otros aspectos de la actividad humana.

[En política climática, sigamos el dinero](#)

James K. Boyce

Cualquier política que limite el suministro de combustibles fósiles necesariamente incrementará su precio. La lógica económica que vincula el precio con la escasez es válida independientemente de la causa de la misma.

["Los Miembros de la OMC han decidido que un lugar lo ocupe un latinoamericano"](#)

Entrevista con Ricardo Ramírez Hernández, juez del Órgano de Apelación de la OMC.

[Amenaza proteccionista sigue en la mira](#)

Este año el volumen del comercio mundial disminuirá un 10%, la caída más significativa desde la Segunda Guerra Mundial, corrigió la OMC en sus proyecciones de junio. Ante este escenario desafortunado y según afirma el Informe sobre el Comercio Mundial 2009, "una respuesta proteccionista al mal de la contracción es una receta para profundizar y prolongar la crisis económica".

[El CAFTA-DR y su impacto en la salud: el caso de Costa Rica](#)

Greivin Hernández y Max Valverde

En el año 2003 los países centroamericanos iniciaron el proceso de negociación de un acuerdo comercial con los Estados Unidos (CAFTA-DR). Este proceso implicó el aumento en algunas normas de protección de propiedad intelectual que podrían generar un impacto sobre el precio y acceso a los medicamentos, el presupuesto público y la competitividad de la industria local de genéricos.

[ICTSD al día](#)

© Puentes busca proveer información y análisis sobre la intersección entre el comercio y el desarrollo sostenible para el creciente número de actores de todo el mundo involucrados en el debate.

Puentes es publicado por el [Centro Internacional para el Comercio y el Desarrollo Sostenible \(ICTSD\)](#), y por el [Centro Internacional de Política Económica \(CINPE\)](#) de la Universidad Nacional de Costa Rica.

Comité editorial: Perla Buenrostro (ICTSD), Gloria Carrión (ICTSD), Maximiliano Chab (ICTSD), Greivin Hernández (CINPE) y Pedro Roffe (ICTSD), bajo la dirección de Carlos Murillo (CINPE) y Ricardo Meléndez Ortiz (ICTSD). Además para este número contribuyeron: Daniela Álvarez Keller, Gustavo Salas Orozco y Ana María Kleymeyer.

Si tuviera comentarios y/o sugerencias para mejorar nuestro servicio, favor de escribirnos a puentes@ictsd.ch.

La producción de PUENTES ha sido posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes.

ISSN : 1563-0013
